



Domingo 12 de enero *(Bautismo Jesús. ciclo A)*

ERES MI HIJO AMADO, EN QUIEN ME COMPLAZCO. NACIDOS DEL ESPÍRITU.

El evangelio del domingo. San Mateo (3,13-17)

“En aquel tiempo, vino Jesús desde Galilea al Jordán y se presentó a Juan para que lo bautizara.

Pero Juan intentaba disuadirlo diciéndole: «Soy yo el que necesito que tú me bautices, ¿y tú acudes a mí?».

Jesús le contestó: «Déjalo ahora. Conviene que así cumplamos toda justicia».

Entonces Juan se lo permitió. Apenas se bautizó Jesús, salió del agua; se abrieron los cielos y vio que el Espíritu de Dios bajaba como una paloma y se posaba sobre él.

Y vino una voz de los cielos que decía: «Este es mi Hijo amado, en quien me complazco».



- **Lectura de Isaías (42,1-4.6-7):** “He puesto mi espíritu sobre él, manifestará la justicia a las naciones. No gritará, no clamará, no voceará por las calles...”
- **Salmo 28,1a.2.3ac-4.3b.9b-10:** “El Señor bendice a su pueblo con la paz.”
- **Hechos de los apóstoles (10,34-38):** “...que pasó haciendo el bien y curando a todos los oprimidos por el Mal, porque Dios estaba con él.”

Bautismo: expresión de una opción *(Servicio Bíblico Latinoamericano-servicioskoinonia)*

Hoy celebra la liturgia el bautismo de Jesús. Las lecturas de este día nos ofrecen tres elementos para reflexionar sobre el bautismo en el Señor.

Un primer elemento lo encontramos en el texto de Isaías, quien nos habla de la actitud del siervo de Dios; éste ha sido llamado y asistido por el Espíritu para llevar a cabo una especial misión en el pueblo de Israel: hacer presente con su vida la actitud misma de Dios para con la humanidad; es decir, evidenciar que Dios instaure su justicia y su luz por medio de la debilidad del ser humano. Por tanto, es tarea de todo bautizado testimoniar que Dios está actuando en su vida; signo de ello es su manera de existir en medio de la comunidad; debe ser una existencia que promueva la solidaridad y la justicia con los más débiles, pues en ellos Dios actúa y salva; en ellos se hace presente la liberación querida por Dios.

El segundo elemento está presente en el relato de los Hechos de los Apóstoles. La intención central de este relato es afirmar que el mensaje de salvación, vivido y anunciado por Jesús de Nazaret, es para todos. La única exigencia para ser partícipe de la obra de Dios es iniciar un proceso de cambio (respetar a Dios y practicar la justicia), que consiste en abrirse a Dios y abandonar toda clase de egoísmo para poder ir, en total libertad, al encuentro del otro, pues es en el otro donde se manifiesta Dios. A ejemplo de Jesús, todo bautizado tiene el deber de «pasar por la vida haciendo el bien»; tiene la tarea constante de cambiar, de despojarse de todo interés egoísta para poder así ser testigo de la salvación.

El evangelio de Mateo desarrolla el tercer elemento que identifica el verdadero bautismo: La obediencia a la voluntad del Padre. “La justicia plena” a la que se refiere Jesús en el diálogo con Juan

el Bautista manifiestamente la íntima relación existente entre el Hijo de Dios y el proyecto del Padre. Esto significa que el bautismo es la plenitud de la justicia de Dios, ya que las actitudes y comportamientos de Jesús tienen como fin hacer la voluntad de Dios. Esta obediencia y apertura a la acción de Dios afirma su condición de hijo; es hijo porque obedece y se identifica con el Padre. Esta identidad de Jesús con el Padre (ser Hijo de Dios) se corrobora en los sucesos que acompañan el bautismo: el cielo «se abre», desciende el Espíritu, y una voz comunica que Jesús es Hijo predilecto de Dios. Es «hijo» a la manera del siervo sufriente de Isaías (Is 42,1): hijo obediente que se encarna en la historia y participa completamente de la realidad humana. El bautismo, en consecuencia, provoca y muestra la actitud de toda persona abierta a la divinidad y voluntad de Dios; y hace asumir, como modo normal de vida, el llamado a ser hijos de Dios, identificándonos en todo con el Padre y procurando, con nuestro actuar, hacer presente la justicia y el amor de Dios.

Por desgracia, en la actualidad el bautismo se ha limitado al mero rito religioso, desligándolo de la vida y la experiencia de fe de la persona creyente. Se ha olvidado que el bautismo es un hecho fundamental del ser cristiano, pues tendría que ser la expresión de la opción fundamental de la persona, opción que toma a la luz del ejemplo de Jesús y por la que se compromete a ser cristiano.

Otros comentarios interesantes: <https://santairene.archimadrid.es/rincon-de-la-liturgia/>

Para tu reflexión

¿Ha habido algún momento de mi vida en que me haya dado cuenta de verdad de lo que significa ser cristiano y seguir a Jesús?

¿Qué debería hacer para vivir mi bautismo con mayor fidelidad?

¿Trato de vivir como cristiano a lo largo de todo el día y con aquellos con los que me encuentro?

¿Guarda el bautismo de Jesús alguna relación con nuestro bautismo?

Una oración, por si te ayuda

Dios Padre nuestro, que en el bautismo de Jesús lo has proclamado como tu “Hijo muy amado, el predilecto”; te suplicamos nos cobijes bajo su nombre y nos concedas conformarnos cada día más cercanamente a su imagen, haciendo nuestra su Causa y prosiguiendo su misión de ser “luz de las naciones” y de “implantar el Derecho en la tierra”. Te lo pedimos por Jesucristo nuestro Señor.

Algunos avisos parroquiales

JUEVES 9, A LAS 19:00 (7 pm) retomamos la ORACIÓN COMUNITARIA semanal.

JUEVES 9 A LAS 18:30 (6:30 pm) retomamos las actividades de ECOLOGISTAS Y EN MARCHA.

DOMINGO 12. retomamos la MISA DE LA FAMILIA (niños) a las 11:30.

MARTES 14 Y MIÉRCOLES 15 retomamos las reuniones de CATEQUESIS. Esos días tenemos también, a la misma hora, reunión con las madres y padres de los niños.

MIÉRCOLES 15 Y 22 DE ENERO: ENCUENTROS DE PREPARACIÓN DE BAUTIZOS DE ENERO, FEBRERO, MARZO Y ABRIL. Si tenéis intención de bautizar a alguien de vuestra familia durante los meses de ENERO, FEBRERO, MARZO Y ABRIL, comunicadlo ya. Los encuentros de preparación para el bautismo de estos meses serán los miércoles 15 y 22 de ENERO a las 20:00.